
Información Política

'EL NEOLIBERALISMO SE ESTÁ DERRUMBANDO'

Para crisis se aplicará "la vía mexicana, no otras medidas": AMLO

Será un modelo a seguir por otros países, asegura el presidente López Obrador

**Reprocha al FMI, BM
y ONU por no apoyar
a las economías
emergentes**

AMÍLCAR SALAZAR MÉNDEZ
asalazar@elfinanciero.com.mx

El Gobierno de México afrontará la crisis financiera derivada de la epidemia de coronavirus con un plan bautizado por el presidente Andrés Manuel López Obrador como "la vía mexicana", que implica "inversión pública para el desarrollo y bienestar social", sin medidas adicionales y sin seguir, dijo, el modelo neoliberal, "para no abrirle la puerta a los corruptos".

La respuesta a las preguntas durante su conferencia de ayer fue categórica: "no habrá otras medidas", y consideró que la única manera para cambiar la estrategia, es que su plan no funcionara, pero "no nos adelantemos", enfatizó.

"Esta es la vía mexicana, es enfrentar las crisis con inversión pública para el desarrollo y el bienestar del pueblo", dijo en esta ocasión.

Incluso, el Presidente sostuvo que "no podemos seguir con lo mismo porque sería, entre otras cosas, un absurdo. El coronavirus lo que precipitó fue el derrumbe del modelo neoliberal en el mundo, eso ya no funciona, es otra realidad", y agregó que "nosotros estamos pensando, incluso, estamos pensando que va a ser un modelo a seguir" en el mundo.

Después de su discurso con motivo de su informe trimestral, que había levantado las expectativas por un plan para evitar las pérdidas en términos económicos, distintos actores políticos y financieros manifestaron su desaprobación.

Sin embargo, eso no fue motivo de preocupación para el titular del Ejecutivo, porque "están acostumbrados también a que se rescate a los de arriba".

Recordó que todo está en el Plan Nacional de Desarrollo, que no es algo nuevo, sino que es profundizar lo que ya está, "ya habíamos dicho que no íbamos a aplicar el plan que una y otra vez ha fracasado", insistió.

De esta manera desdeñó las críticas a las medidas anunciadas para reactivar la económica, y argumentó que se trata de gente acostumbrada a no pagar impuestos.

"Por eso algunos dicen 'dónde está el plan para reactivar la economía', porque lo que quieren es un banderazo de salida para instaurar la corrupción de nuevo", enfatizó.

En la conferencia, el Presidente también se refirió a la charla

telefónica que sostuvo el sábado pasado con el presidente del fondo BlackRock, Larry Fink, en la que se repartieron comentarios sobre las calificadoras, el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Mundial y hasta la Organización de las Naciones Unidas (ONU), de que no están actuando por las economías

emergentes, pues, en su opinión, se requiere un plan de cooperación para el desarrollo, y les reprochó la falta de apoyos para economías emergentes.

El Presidente consideró que el papel de los organismos internacionales es crear un plan de apoyo a los países en desarrollo y a las eco-

nomías más pobres, similar al Plan Marshall, programa implementado por Estados Unidos, para apoyar a Europa en la recuperación, tras la Segunda Guerra Mundial.

"Se requiere una especie de Plan Marshall, se lo planteé. Y yo no veo nada. No escucho al Fondo Monetario Internacional, no escucho al Banco Mundial. A lo mejor como que estoy muy atareado, más de lo normal, no estoy viendo noticias.

"Pero no hay ningún pronunciamiento de ayuda, de apoyo. No con créditos leoninos, sino cooperación para el desarrollo", refirió.

En la llamada telefónica, el Presidente —aseguró— fue crítico con el actuar de las agencias calificadoras, a las cuales acusó de "irresponsa-

Anuncia AMLO ajustes salariales progresivos en Gobierno

Buscan con recorte obtener 3 mil mdp

Consulta medida
con integrantes
del Gabinete
para consensuar

ANTONIO BARANDA
Y CLAUDIA GUERRERO

El Gobierno federal pretende obtener 3 mil millones de pesos por el recorte que aplicará a los salarios de los altos mandos y la cancelación del aguinaldo de fin de año, con el objetivo de inyectarlos al plan anticrisis por el Covid-19, informó ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

“En total deben de ser como unos 3 mil millones, en total. Las medidas, lo que van a dejar de ganar los altos funcionarios públicos, de recibir, pero hay otras acciones”, dijo en conferencia de prensa.

“Arriba vamos a hacer algunos ajustes, es decir, disminución de sueldos, vamos a procurar hacerlo de manera progresiva, que se reduzca más a los que reciben más salario”.

Como lo anunció el domingo en su informe trimestral realizado en Palacio Nacional, el Mandatario señaló que estas medidas se aplicarán sólo a altos funcionarios del Gobierno federal, desde subdirectores hasta el Presidente de la República.

Informó que los 3 mil millones de pesos se sumarán a la bolsa de recursos presupuestales con la que su Administración hará frente a la crisis por Covid-19.

López Obrador indicó que el domingo, antes del acto que encabezó en solitario en el Patio de Honor de Palacio Nacional, sostuvo una reunión con su gabinete para consultar y consensuar la medida, que ya había sido planteada desde finales de marzo en otro encuentro privado.

El Jefe del Ejecutivo federal también tiene contemplado obtener mayores recursos de la reducción de gastos de publicidad y las partidas de viáticos y gastos de operación, así como los decomisos a la delincuencia organizada y de cuello blanco.